

Nous conseillons fortement la lecture de l'ouvrage de M. Leblond. On commence à constater avec tristesse que les idées et les principes s'en vont dans notre pays, ces idées et ces principes qui ont fait notre force dans nos luttes et nos dangers. Si nous voulons les conserver, il faut à tout prix nous retremper en relisant le récit des commencements de ce pays dont nous voyons maintenant la prospérité et les ressources. Nous y trouverons des exemples à suivre et surtout des vertus à imiter.

* *

AU NORD. Brochure accompagnée d'une carte géographique des cantons à coloniser dans les vallées de la rivière Rouge et du Lièvre et dans la partie des vallées de la Mattawin et de la Gatineau. Publiée sous les auspices des SOCIÉTÉS DE COLONISATION des diocèses de Montréal et d'Ottawa, Saint-Jérôme (comté de Terrebonne), Province de Québec (Canada). 1883.

Cette brochure—comme son titre l'indique assez du reste—est consacrée à la cause de la colonisation du Nord. Cette belle œuvre, grâce au dévouement du patriotique curé de St-Jérôme, le Révérend M. A. Labelle, est maintenant dans un état de grande prospérité. Tous les ans il se fonde de nouvelles paroisses et la population de cette région peut se compter par milliers. L'auteur de la brochure que nous avons sous les yeux fait bien ressortir les avantages que le Nord offre aux colons. Il y a aussi une très belle carte où l'on a indiqué tous les nouveaux établissements.

* *

LES HISTOIRES DE M. SULTE—Protestation par J. C. TACHÉ—se vend au profit des missions sauvages—Montréal—Librairie Saint-Joseph—Cadieux & Derome. 1883.

Le public a déjà pris connaissance, par la voie des journaux, de la protestation de M. J. C. Taché contre l'*Histoire des Canadiens-Français* de M. Sulte. L'auteur de ces lignes a aussi eu occasion de s'associer à cette protestation dans un des derniers bulletins de la *Revue*. Nous sommes heureux de voir que M. Taché a assuré à son œuvre une publicité moins éphémère que celle des journaux. L'ouvrage de M. Sulte restera, il faut donc que la protestation de M. Taché reste, elle aussi, pour refuter des idées qui sans cela pourraient faire leur chemin. Nous n'avons pas besoin d'ajouter qu'à notre sens la brochure de M. Taché est une réponse sans réplique.

* *

BIOGRAPHIE DE SIR N. F. BELLEAU, chevalier commandeur de l'ordre de Saint-Michel et de Saint-Georges et premier lieu-